

**Schirmherr Staatsminister  
Bernd Sibler**



Das Jahr 2019 ist in besonderem Maße geprägt von einer intensiven Diskussion über die Zukunft Europas. Auch wenn diese Zeit von vielen als stürmisch wahrgenommen wird, bewirken die zahlreichen Herausforderungen doch ebenso das Wachsen einer gemeinsamen europäischen Identität. Dieses Zusammengehörigkeitsgefühl verbindet die Menschen, macht sie neugierig aufeinander und befördert den kulturellen Austausch. Europa beherbergt eine Vielzahl von Kulturen, die eigene, jeweils typische Traditionen und Ausdrucksformen entwickelt haben. Dieser Facettenreichtum zeigt sich auf beeindruckende Weise in der Musik.

Die Europa-Tage der Musik laden auch in diesem Jahr wieder dazu ein, diese großartige Bandbreite beim gemeinsamen Musizieren zu erleben und zum Klingen zu bringen. Begegnungen auf kommunaler, regionaler, nationaler und internationaler Ebene geben die Möglichkeit, die verschiedenen kulturellen Ausdrucksformen kennenzulernen und die bestehenden Gemeinsamkeiten zu entdecken und zu bestärken. Alle Bürgerinnen und Bürger, die Vereine, Chöre, Orchester und Gruppen sind deshalb herzlich aufgerufen, diese Veranstaltung zusammen mit unseren Gästen aus dem benachbarten Ausland zu einem völkerverbindenden Ereignis zu machen!

Allen, die mit ihrem leidenschaftlichen Engagement – sei es als Organisatoren, Förderer oder Unterstützer – zum Erfolg der Europa-Tage der Musik 2019 im unterfränkischen Volkach beitragen, danke ich von Herzen. Ich hoffe auf eine äußerst rege und aktive Beteiligung und wünsche allen Mitwirkenden viel Freude, Begeisterung und eindrucksvolle musikalische Begegnungen!

München, im Februar 2019

Bernd Sibler  
Bayerischer Staatsminister  
für Wissenschaft und Kunst

Foto und Text © StMWK

Belebung der Musizierfreude und der  
mitmenschlichen Verbundenheit

- Begegnung auf kommunaler, regionaler, nationaler und internationaler Ebene
- Aktivierung bestehender Partnerschaften mit den europäischen Nachbarn
- Spontanes Singen, Musizieren, Tanzen und Spielen von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen
- Mitmachen und Miterleben von Musik auf Straßen, Plätzen und an sonstigen Stätten
- Singen und Musizieren in sozialen Einrichtungen, Krankenhäusern, Haftanstalten, u.a.
- Gemeinsames Singen und Musizieren mit unseren ausländischen Mitbürgern

Musikalische Veranstaltungen

- In Kirchen, musikalischen Ausbildungsstätten, Sing- und Musikschulen, Schulen und Kindergärten
- mit besonders begabten jugendlichen Musikern und solistischen Beiträgen
- mit Werken bayerischer Komponisten aus verschiedenen Epochen
- unter besonderer Berücksichtigung zeitgenössischer Kompositionen aus dem In- und Ausland

Pflege und Vertiefung des europäischen Gedankens

- Intensivierung der nachbarschaftlichen Beziehungen zu den europäischen Partnern
- Beschäftigung mit der geschichtlichen Entwicklung der europäischen Kulturkreise
- Erkennen der Mentalität, der gewachsenen Traditionen sowie der typischen Wesensmerkmale von Musik und Kultur unserer Nachbarn

Kooperationspartner



[www.europa-tage-der-musik.de](http://www.europa-tage-der-musik.de)

Aus Freude an der Musik kommen Frauen und Männer aus allen Gruppierungen der Bevölkerung und aus vielen Ländern auf Straßen, Plätzen und in Sälen zusammen, um gemeinsam zu musizieren, zu singen und zu tanzen. In ihrer Vielfalt ist die Musik eine starke verbindende Kraft für die europäische Kulturgemeinschaft. Die Aktivitäten finden in den Medien ein vielfältiges und positives Echo. Auch der Bayerische Rundfunk berichtet in Sondersendungen über die Europa-Tage der Musik.

Nach Eingang Ihrer Veranstaltungsmeldung wird Ihre Veranstaltung in die Veranstaltungsliste aufgenommen. Nur Meldungen mit vollständigen Angaben können berücksichtigt werden. Im Anschluss erhalten Sie eine Teilnahmeurkunde von den Europa-Tagen der Musik.

Die anfallenden Kosten der Veranstaltung, einschließlich der GEMA-Gebühr, sind von den Veranstaltern bzw. von den zuständigen Gebietskörperschaften selbst zu tragen.

**Anmeldung Ihrer Veranstaltung**

Alle Veranstaltungen bei den Europa-Tagen der Musik werden im Internet aufgeführt.

Melden Sie Ihre Veranstaltungen online an unter  
[www.europa-tage-der-musik.de](http://www.europa-tage-der-musik.de)

**Anmeldeschluss ist der 1. Juni 2019**

Bayerischer Musikrat - Referat Laienmusik  
Sandstr. 31, 80335 München  
Tel.: 089/520464-13, Fax: 089/520464-64

**ZENTRALVERANSTALTUNG 2019  
VOLKACH 28.06.19 - 30.06.19**

Drei Tage lang steht Volkach ganz im Zeichen der Musik und ist Gastgeber für die „Europa-Tage der Musik“ des Bayerischen Musikrates. Vier Bühnen in der Altstadt werden ein mit einem breiten musikalischen Angebot bespielt werden. Die Bandbreite reicht von einem Bläserklassentag über einen Tag der Laienmusik bis hin zum Unterfränkischen Musikschulfestival 2019. Internationale Gäste aus Griechenland, Frankreich, Italien und Finnland werden mit ihren Chören und Musikkapellen zu sehen und zu hören sein. Volkach wird Gastgeber für zigtausende Musikbegeisterte Menschen sein.